

Information der Verwaltung:

Sozialplan Alter – Bericht über den Stand der Umsetzung „Selbstbestimmter Bürgertreff“

Ein weiterer Schritt zum „Selbstbetimmten Bürgertreff“ im Basilika Forum erfolgte am 26. Juni 2012. Unter dem Thema „Mitbestimmen und Mitgestalten in meinem Stadtteil“ trafen sich rd. 80 interessiert Bürgerinnen und Bürger im Basilika Forum, weitere 20 Interessierte meldeten sich für die Mitarbeit bei Folgetreffen an.

Ganz besonders hervorzuheben ist, dass ca. 1/3 der Teilnehmerinnen und Teilnehmer das erste Mal im Basilika Forum waren, so dass mit der Einladung u.a. auch das Ziel einen für alle Bürgerinnen und Bürger „offenen Bürgertreff“ zu schaffen, erreicht werden kann.

Neben der Information zum Pilotprojekt „Selbstbestimmter Bürgertreff“ standen insbesondere der Meinungsaustausch, die Aufnahme von Anregung zum Projekt und die Interessenabfrage an einer weiteren Mitarbeit im Mittelpunkt der Bürgerkonferenz.

In vier moderierten Arbeitsgruppen wurden lebhaft Anregungen, Wünsche und Vorstellungen über die Aufgaben des zukünftigen Bürgerteams ausgetauscht und dokumentiert. Die festgehaltenen Wünsche und Anregungen sollen dem noch zu bildenden Bürgerteam als „erste Ideensammlung“ für ihr engagiertes Gestalten und eigenverantwortliches Mitwirken dienen. Eine kleine Auswahl der gesammelten Ideen: Stadtteilzeitung, Behördenlotse, Begleitservice, Fahr- und Einkaufsdienst, neue Freizeitaktivitäten und vieles mehr.

Im Rahmen der Bürgerkonferenz meldeten sich 55 Projektinteressierte (35 Frauen und 20 Männer), die sich grundsätzlich vorstellen können, im Bürgerteam mitzuarbeiten. Es meldeten sich Frauen und Männer im Alter zwischen 53 und 87 Jahren, davon sind 70 % zwischen 53 und 65 Jahre jung.

Das erste Werkstatttreffen der Projektinteressierten erfolgte am 27. September 2012 im Basilika Forum. Beim ersten Treffen des Bürgerteams stand die Vorstellung von Beispielen ähnlicher Projekte im Vordergrund. Es wurde die Arbeit des Salzstreuers aus Rheine und das Zukunftsbüro Wabe aus dem Linger Ortsteil Holthaus-Biene vorgestellt.

Während des abschließenden Meinungsaustausches waren sich die Teilnehmer einig, dass sich das Profil des zukünftigen Bürgertreffs im Basilika Forum aus zwei Säulen zusammensetzen sollte. Auf der einen Seite sind Initiativen denkbar, die unterschiedliche Hilfe- und Beratungsleistungen für bedürftige Menschen des Quartiers anbieten. Auf der anderen Seite ist es aber genauso

wichtig, dass der Treff neue Formen von Freizeit- und Bildungsaktivitäten ermöglicht. „Die Kooperationspartner Stadt Rheine und Kirchengemeinde Heilig Kreuz stellen dazu die Räumlichkeit bereit, unterstützen insbesondere in administrativen und organisatorischen Fragen und bieten Austausch und Qualifizierung an.

Ausblick:

Das nächste Werkstatttreffen wird am 24. November 2012 stattfinden. Neben dem Kennlernen untereinander soll an diesem Tag auf Grundlage der Ergebnisse aus der Bürgerkonferenz über das Profil des neuen Bürgertreffs diskutiert werden und Entscheidungen über Projekte getroffen werden. Alle bisher im Modellprojekt "selbstbestimmter Bürgertreff" registrierte Personen erhalten dazu automatisch eine Einladung zeitgerecht zugesandt.

Natürlich sind auch weitere interessierte Personen herzlich willkommen. Wer zusammen mit Anderen neue Aktivitäten initiieren möchte oder wer sich für Andere im Stadtteil „rechts der Ems“ sozial engagieren möchte ist herzlich eingeladen.

Mit dem Beginn des „Bürgertreff“ wird Mitte 2013 gerechnet.